

Antrag zur UV-Sitzung am 31.05.2024

Antragsteller:innen: Junge liberale Studierende - JUNOS

Internationale Mobilität fördern!

Das Erlangen internationaler Erfahrung spielt eine entscheidende Rolle in Bezug auf die Persönlichkeitsentwicklung und fachliche Kompetenz von Studierenden. Obwohl viele Studierende zu Beginn ihres Studiums ein Auslandssemester anstreben, wird dieses Vorhaben häufig aufgrund von Zeitmangel oder der Schwierigkeit, die im Ausland absolvierten Lehrveranstaltungen anrechnen zu lassen, vereitelt. Um diesem Dilemma entgegenzuwirken, sollten Hochschulen ihre Curricula entsprechend anpassen und Raum für Auslandssemester schaffen. Eine mögliche Lösung hierfür könnten curriculare Mobilitätsfenster sein, innerhalb derer Studierende Wahlfächer belegen können. Dies erleichtert nicht nur die Anerkennung von im Ausland erworbenen Studienleistungen, sondern minimiert auch den Aufwand für die Suche nach Pflichtfach-Äquivalenten an der Partneruniversität. Studierende profitieren somit von einer umfassenden internationalen Erfahrung, ohne dabei wesentliche Bestandteile ihres heimischen Curriculums zu vernachlässigen.

Die Universitätsvertretung der Hochschüler:innenschaft an der Universität Wien möge daher beschließen,

- dass sich die Hochschüler:innenschaft an der Universität Wien gegenüber dem Rektorat dafür einsetzt, dass eine zentrale Strategie für die Einrichtung von Mobilitätsfenstern für alle Studiengänge an der Universität Wien erarbeitet wird, um die internationale Mobilität von Studierenden zu fördern und zu erleichtern.